

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Lunes, 29 de Julio de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.271

Precio de suscripción en toda España: 1'50 plas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

PLUMA Y TÍJERA

El globo MARIA TERESA

KINDELAN, SALVADO

El sábado no hubo en Madrid mas noticia de sensación que la del salvamento del capitán Kindelan.

Antes de recibirse el telegrama oficial, se recibió otro dirigido á la madre del señor Kindelan, en que éste la decía: «Garrucha 27, 8 mañana. — Recogido por buque inglés. Saldré mañana. Salud buena. — Alfredo.»

Un telegrama parecido puso también el señor Kindelan á sus compañeros de Guadalajara.

La noticia, al empezarse á conocer en Madrid, produjo gran entusiasmo, ordenando el ministro de la Gobernación que inmediatamente se telegrafiará á Almería para tener confirmación.

Al poco rato recibió el señor Lacier va el telegrama oficial que hemos comunicado, dando cuenta del mismo á los diputados y periodistas que se encuentran en el Congreso.

El gobierno ha dispuesto que se condecora con la cruz del Mérito Militar al capitán del vapor «West Point» que ha salvado la vida del señor Kindelan.

El ministro de la Gobernación ha telegrafiado también á la madre del capitán, felicitándole.

De igual modo se han dirigido telegramas á este tanto por el gobierno como por personas particulares, celebrando su salvación.

En el cuartel de la Montaña, donde se halla el regimiento de ingenieros, al cual pertenece el señor Kindelan, ha sido acogida la noticia con inmensa satisfacción.

En Guadalajara ha sido también acogida la noticia con inmenso júbilo, y puede decirse que todas las clases sociales desean que llegue el capitán á dicha población para tributarle un homenaje de admiración y simpatía.

Se le prepara, pues, un entusiasta recibimiento para cuando regrese á continuar sus trabajos sobre los globos dirigibles.

Una comisión de oficiales del Parque aerostático irá á recibirle en Madrid.

Un periódico local de Guadalajara propone, y así se ha acordado, que se le obsequie con un banquete popular.

Cuando mañana llegue á Madrid el capitán Kindelan será también objeto de carinosas manifestaciones.

Mas detalles

El «West Point» encontró al globo «María Teresa» á los 37 grados de latitud Norte, frente á Ibiza, á las nueve de la noche del día 25, cuando el valiente oficial, hun ido en el mar, tenía perdida toda esperanza de salvación.

El capitán y los tripulantes del «West Point» se apresuraron á presertarle auxilio, recogiéndolo en el buque

y prodigándole toda clase de atenciones.

El capitán Kindelan estaba extenuado por la fatiga.

Indicó al capitán que recogiera el globo, en cuya barquilla había podido luchar algunas horas.

El capitán y el globo fueron recogidos á bordo, siendo el primero objeto de toda clase de cuidados.

Dice el capitán Kindelan que á las tres de la madrugada vió un barco y desde la barquilla habló con los tripulantes y les pidió auxilio.

Los tripulantes hicieron toda clase de esfuerzos, pero todo fué inútil, pues una rápida corriente de aire arrastró al globo, perdiendo de vista al vapor.

Desde la barquilla estuvo observando el capitán un eclipse de luna.

El aire continuó arrastrando al globo que siguió la dirección Norte.

A medida que el globo se iba dejando arrastrar por el viento, el capitán Kindelan arrojó cuanto lastre tenía, quedándose solo con el chaleco salvavidas.

Poco después de arrojar el lastre descendió el globo, y valiéndose de la barquilla estuvo navegando, sosteniendo una titánica lucha con las olas desde las diez hasta las dos de la tarde del día 25.

A esta hora la barquilla anegada se hundió y se quedó solamente con el chaleco salvavidas.

El capitán Kindelan, agarrado fuertemente al globo, anduvo durante algunas horas por entre las olas, luchando entre la vida y la muerte.

A las cinco y media de la tarde se encontraba el capitán Kindelan á 17 millas de Ibiza, cuando acertó á pasar á la vista de él un vapor con cuyos tripulantes se puso al habla, los cuales echaron un bote al agua y le siguieron.

El vapor le siguió algún rato también pero el globo arrastrado por las olas caminaba tan rápidamente que perdió de vista el vapor.

En vista de ello, sin duda, el vapor siguió su rumbo.

Se cree que este vapor era el «Castilla».

Se censura mucho la conducta del capitán.

A las siete de la noche vió también cerca de la costa de Ibiza otro vapor que pasó sin haber podido ver al capitán Kindelan.

Perdida toda esperanza de salvación, ya creía llegada su última hora, pues la noche había cerrado completamente, cuando á las nueve de la noche pasó cerca de él el «West Point», con cuyos tripulantes se puso al habla.

Del buque echaron al agua una barquilla y pudo salvarse, siendo conducido

do á bordo, donde fué objeto de toda clase de atenciones.

El relato del capitán Kindelan ha causado honda sensación en cuantas personas le han oído contar los horripilantes detalles de su peligrosa excursión.

El capitán Kindelan saldrá mañana para Madrid.

Inótil es decir que dicho señor ha sido muy visitado en la casa donde se hospeda en Garrucha, y que está recibiendo de todo el pueblo grandes atenciones.

Un hermano del capitán Kindelan ha visitado hoy al ministro de la Gobernación, para hacerle presente, en nombre suyo y en el de toda la familia, el reconocimiento por el interés que ha demostrado el gobierno por la suerte de dicho oficial.

Se dice que el gobierno concederá una recompensa al capitán Kindelan por el riesgo que ha corrido en su excursión.

Anónimos á Maura

Con este título publicó días pasados un periódico lo que sigue:

«Hace bastante días se iniciaron unas entrevistas ó conferencias entre los señores gobernador civil y fiscal de S. M. de la Audiencia de Vizcaya.

Parece que el Presidente del Consejo de Ministros venia recibiendo numerosos anónimos en que se hacían al Señor Maura inculpaciones gravísimas y se llegaba á molestarle en los terminos más groseros

Algo extraordinario debían contener esos anónimos, cuando en vez de arrojar al cesto de los papeles viejos, como se hace con todos, el secretario particular del Sr. Maura, preocupado por lo que venia sucediendo, consultó el caso con el gobernador civil de Vizcaya, por interesarle del sello de Correos estampado en las cartas que éstas procedían de Bilbao.

El secretario particular del Sr. Maura envió al Sr. Aresti algunas de esas cartas, encareciéndole la conveniencia de que practicará algunas indagaciones por si era posible llegar al descubrimiento del autor de los anónimos.

Esas indagaciones han debido dar buen resultado, por cuanto ayer se realizó en relación con ese asunto una visita domiciliar, previo mandamiento del juez, en una casa de la calle de la Sombrereria.

Parece que en el registro practicado se han hallado documentos que los peritos calígrafos han comprobado con la escritura de las cartas, encontrando entre las letras de unos y otros gran semejanza.

Lo cierto es que, como resultado de todo esto, se ha dictado auto de procesamiento contra el inquilino del domicilio registrado. Es un conocido abogado, que frecuentemente ha solido tratar en la Prensa local asuntos del país. Don José Maria Angulo, pariente

del ministro de Estado Sr. Allendesalazar.

Se le han exigido 5.000 pesetas de fianza para la libertad provisional.

Desde Barcelona

27 Julio 1907.

Lo de las bombas

Ante el Juez especial ha declarado el señor Carreras, dueño de un café de Sans que solia frecuentar Rull.

Dicho señor conoce á Balasch hace mucho tiempo. En cierta ocasión le indujo aquél á creer que podría mejorar su situación económica descubriendo á los autores de los atentados terroristas y cobrando las 25.000 pesetas ofrecidas por el Gobierno al que diese una buena confidencia.

También declaró un sastre vecino del café Carreras, quien cree que la familia Rull habia tenido participación en los atentados terroristas.

Parece que Balasch tuvo desde un principio la intención de vigilar detenidamente á Rull, porque creia era este el principal autor de la colocación de bombas.

Por una denuncia de Balasch al Gobernador, Rull fué detenido y puesto luego en libertad.

—Ayer declararon la dueña y las pupilas de una casa de la calle de Roca que frecuentaban Rull y sus compañeros.

—Se ha dictado auto de procesamiento contra Jaime Balachs, á quien se ratificó la prisión sin fianza.

En la Administración de Correos se ha recibido un pliego de dicho Juzgado, siendo portador de aquél el inspector de vigilancia don Manuel García Miquel, que está á las ordenes del Juez señor Ibáñez.

Parece que en el citado pliego se interesaba la retención de la correspondencia dirigida á alguno de los procesados.

El inspector de policía señor Salagaray practicó ayer tarde un reconocimiento en el domicilio de los hermanos Rull, y se incautó de algunos documentos, que fueron puestos á disposición del Juzgado especial que instruye la causa sobre explosivos.

—Se ha presentado un escrito pidiendo al Juzgado se tenga por parte en la causa que instruye, al compareciente que es el procurador señor Colubi, en nombre de la madre de las desgraciadas jóvenes Rafá, que perecieron víctimas de la bomba que hizo explosión en la Rambla de las Flores en Septiembre de 1905.

—Ha sido dado de alta en la enfermería de la Carcel Modelo el detenido Mateo Ferrán, supuesto complicado en lo de las bombas, el cual se causó lesiones leves con los tuestos de un botijo días pasados como recordarán nuestros lectores.

—Han sido puestos en libertad los

cuatro detenidos á bordo del vapor «Bellver» llegados de Argel y Palma.

—A consecuencia de datos recogidos en sumarios instruidos por otros atentados, la policía dispónese á practicar diligencias, á las que se atribuye gran importancia.

Asegúrase que caracterizados anarquistas han desaparecido de Barcelona.

Los carlistas.—¿D. Jaime en Barcelona?

Han terminado sin incidentes las veladas celebradas en los Círculos carlistas.

Continúa circulando el rumor de que don Jaime asistió á la misa celebrada en Tibidabo.

Las autoridades lo niegan; pero, sin embargo, vigila la policía á los personajes carlistas, inspeccionando quiénes les acompañan.

Los agentes llevan retratos auténticos de D. Jaime.

El rumor ha nacido de una noticia publicada en un periódico de Reus, asegurando que estuvo en aquella población el hijo de D. Carlos.

Teatros

Se ha reunido la Junta de espectáculos acordando por unanimidad lo siguiente:

Que el gobernador civil, en uso de las atribuciones que le están conferidas por el reglamento correspondiente, adopte sin previa consulta á la Junta de espectáculos aquellas determinaciones que estime oportunas en los teatros de la provincia.

En vista de esto el señor Ossorio y Gallardo dispondrá que inmediatamente se giren visitas de inspección por los arquitectos provinciales á todos los teatros cerrados hoy, para saber los que ofrecen condiciones de seguridad para el público y ordenar las obras necesarias en aquellos que resulten peligrosos antes de que abran sus puertas al público.

En los coliseos que hoy funcionan se aplazará la visita de inspección hasta que terminen la temporada, para no perjudicar intereses creados; pero inmediatamente que se cierren serán visitados por los arquitectos con el fin indicado.

Reforma interior

El Alcalde accidental y el Secretario del Ayuntamiento señor Gomez del Castillo estuvieron ayer en el gobierno civil para pedir al señor Ossorio Gallardo que interceda cerca del gobierno para obtener la exención de subasta en las obras de Reforma Interior.

El Gobernador civil les prometió hacer de su parte cuanto le sea dable para complacerles.

Es probable que por toda la primera quincena de agosto se pueda ver ya el comienzo de los trabajos preparatorios para el replanteo de la obra.

Se colocarán señales y banderolas en los terrados de las casas expropiables y se marcará en diversas calles el eje de la Gran Vía A.

Las obras de derribo de las casas empezará por las fiestas de la Merced en septiembre.

Trigos

Trigos del país.—Los compradores han venido acentuando su actitud retraída en esta semana, así es que solo se han efectuado pequeños ajustes, siendo la nota del mercado de gran calma.

Los precios acusan, en general, tendencia floja, pues á la supresión del impuesto transitorio sobre los trigos únese el que pronto empiezen las entradas

de los de la nueva cosecha.

Las ventas en Lonja fueron ayer en trigos Saamanca 112 superior á 45 reales fanega; Velayos 45 112; Palencia 45 112; Castuera 43 á 43 112; Medina 45 114; Anusco 45 112; Gullón 45. Trigos rojos Castejón (monte) á pesetas 16 los 55 kilogramos sobre vagón.

Cotizamos los 100 kilos:

Candeal Castilla	29'99 á 30'21 ptas.
Aragón Monte	32'27 á 33'81 »
Aragón	29'09 á 31'81 »
Comarca	27'72 á 28'18 »

Id. extranjeros.—Sin arribos ni operaciones por lo que no puede determinarse cotización.

ESPIGUEO

DE ESPAÑA

Madrid 27.

De política

Momentos antes de empezar la sesión del Congreso, conferenciaron el presidente de la Cámara, Sr. Dato, y el señor Maura, tratando de la marcha de los debates parlamentarios.

Ambos señores creen que el miércoles quedarán aprobados definitivamente todos los proyectos que el gobierno desea queden discutidos en esta etapa parlamentaria.

Parece que en esta creencia ha influido mucho la situación en que se han colocado las diferentes minorías, incluso la solidaria.

Que el acuerdo existe, lo demuestra el que se hayan dispuesto á marchar á Barcelona los Sres. Carner, Alier, Vallés y Ribot y Caballé que eran los diputados solidarios que había en Madrid.

Enmiendas de los solidarios

Las enmiendas presentadas por los solidarios al proyecto de justicia municipal, son las tres siguientes:

- 1.ª Que se fije en dos años la residencia de los que hayan de ser nombrados jueces municipales en las poblaciones en que hayan de ejercer el cargo.
- 2.ª Que en las poblaciones de mas de 60.000 almas el número de adjuntos sea el necesario para poderse relevar cada mes.
- 3.ª Que respecto el reparto de los asuntos puedan optar por sus juzgados antiguos los residentes en los pueblos agregados á Barcelona.

El gobierno se niega á aceptar la primera enmienda, pero como el espíritu de la misma tiende a que los jueces de las poblaciones en que se hab e idioma distinto al oficial conozcan el de la región, el gobierno ha manifestado que para desempeñar tales cargos se exigirá á los jueces municipales que conozcan tal idioma ó dialecto.

Con esto han quedado solucionadas las dificultades que imposibilitaban la aprobación del proyecto en el plazo que desea el gobierno

Cartera de Mahón

Esta mañana á las 8 y media ha fundeado en nuestro puerto procedente de Barcelona, el vapor correo «Isla de Menorca».

En dicho buque han llegado dos bailarinas que han de debutar esta noche en el Teatro de Verano.

Anoche en el paseo de la Miranda tocó la banda municipal, asistiendo escasa concurrencia.

En cambio, en el paseo de Isabel II,

apesar de no haber música se vió concurridísimo.

Ayer embarcó para Alcudia el abogado del Estado nuestro particular amigo D. Gregorio Guasp, que acaba de girar una visita á la oficina liquidadora de derechos reales de este partido.

Desde que suspendió el servicio la Compañía de Automóviles de Menorca de esta ciudad, nos hemos visto precisados á remitir nuevamente los periódicos á los pueblos del interior de esta isla y á Ciudadela por el correo, con lo que experimentan nuestros abonados un retraso que procuraremos corregir tan pronto como las circunstancias nos lo permitan.

Los señores empresarios del Teatro Principal han convocado á los señores abonados del mismo, á una reunión que tendrá lugar hoy á las 18 en el salón de dicho teatro, para tratar y resolver que clase de espectáculos se darán en la próxima temporada de invierno.

El sábado por la noche falleció doña Antonia Pons Salom á la edad de 71 años, teniendo lugar el entierro, ayer á las 18, con numeroso acompañamiento.

D. E. P. el alma de la finada y reciba su esposo y atribulada familia y en especial su hija D.ª Antonia Pons é hijo político nuestro amigo D. Antonio Orfila Fuster, la expresión de nuestro más sentido pésame.

Por la Delegación del Gobierno se han impuesto en el día de hoy cuatro multas; una de diez ptas. por desobediencia á las órdenes sobre el bando de carruajes, y tres de cinco ptas. por igual motivo una de ellas y las dos restantes por escándalo en establecimiento público.

Conforme verán nuestros lectores por el remitido que en otro lugar publicamos, ayer noche volcó un carruaje que regresaba á S. Cristobal desde Fornells, con varios individuos que habían ido á la fiesta que en este último pueblo se celebraba.

De resultas del percance resultaron varios heridos, por fortuna ninguno de gravedad.

La caballería se fracturó una pierna, y hoy ha sido muerta, por resultar inservible.

Continúan con creciente entusiasmo los preparativos para efectuar en Alayor con gran solemnidad la fiesta de S. Lorenzo, en los días 10 y 11 de agosto próximo.

Se nos asegura que hace 70 años no se había celebrado dicha fiesta en la forma en que se proyecta para el presente.

Habiéndose abierto ayer la lista de los señores que tienen que formar parte de la cabalgata fueron varios que se inscribieron y entre ellos tres que suman la edad de 175 años, muy entusiastas y patriotas, que hacen el sacrificio de formar parte de la misma y que ostentarán la representación de la Agricultura Industria y Comercio.

Carga embarcada ayer mañana para Barcelona en el vapor-correo «Isla de Menorca»:

- 19 cajas y 13 paquetes calzado; 2 barriles aceite; 107 bultos tejidos; 3 cajas sombreros y adornos; 1 caja mercería; 100 sacos habas; 1 bulto pieles; 24 filtros piedras; 107 bultos maquinaria;

2 jaulas y 1 bulto aves, y 1 maleta y 14 paquetes monederos.

Ha sido nombrado cartero de esta ciudad al Lazareto, con el haber anual de 365 pesetas, el cabo primero licenciado Juan Díaz Serra; y sereno farolero de S. Clemente, con 240, el cabo licenciado Pedro Moll Mir.

Entre las estaciones radiotelegráficas que el Gobierno considera necesarias y forman parte del plan á que responde el proyecto de ley aprobado en el Senado, figuran Menorca 400 kilómeros, Ibiza, Oriente y Mallorca (Ministerio de la Guerra).

El sorteo que se celebrará en Madrid el día 23 de diciembre próximo constará de 44.000 billetes de á 1.000 pesetas cada uno, divididos en décimos de 100 pesetas.

Los premios serán: uno de 6.000.000 de pesetas, uno de 3.000.000, uno de 2.000.000, uno de 1.000.000, uno de 500.000, uno de 250.000, tres de 100 mil; tres de 80.000, tres de 70.000, tres de 60.000, tres de 50.000, tres de 40 mil, 20 de 25.000 y 1.677 de 5.000.

Además de las 99 aproximaciones de 5.000 pesetas cada una para los 99 números restantes de la centena del que obtenga los seis primeros premios y de los 4.399 reintegros de 1.000 pesetas para los números cuya terminación sea igual á la del que obtenga el premio mayor, habrá dos aproximaciones de 30.000 pesetas para los números anterior y posterior al primer premio, dos de 25.000 para los del segundo, dos de 20.000 para los del tercero, dos de 16 mil para los del cuarto, dos de 12.000 para los del quinto y dos de 10.200 para los del sexto.

El total de los premios será de 6.726, y la cantidad que representa asciende á 30.430.400 pesetas.

En la Asamblea General celebrada ayer por la Cámara de Comercio para tratar de la reforma en el servicio de comunicaciones postales marítimas de esta isla, que se propone, según información de la prensa, en el anteproyecto formulado por la Comisión extraparlamentaria, se acordó solicitar del Gobierno que, en vez de la nueva línea entre Mahón y Palma, que se crea en dicho anteproyecto, se establezca otra línea entre Mahón y Barcelona, toda vez que nuestro tráfico con la capital de la Provincia es insignificante comparado con el que sostenemos con Barcelona, y que nuestras comunicaciones postales con la isla hermana quedarán ya muy mejoradas con la nueva línea que se propone entre Ciudadela y Alcudia.

Se acordó, además, solicitar de los Ayuntamientos de la Isla, de la Cámara Agrícola, Junta Provincial de la Liga Marítima y demás entidades que oponen dicha petición.

Por último, se acordó telegrafiar al Sr. Navarrete, Secretario General de la Junta Central de la Liga Marítima y ponente que ha sido del referido anteproyecto, suplicándole se sirva remitir una copia del mismo, al menos de la parte que á Menorca se refiere.

Ayer en el «Consey» se verificó la anunciada renovación de la Junta directiva.

El escrutinio de la votación ofreció el siguiente resultado:

Presidente.—D. Rafael Olives Sin-tes 28 votos.

D. Agustín Marqués Pons, 9 id.
Archivero.—D. Jaime Payeras Barber 28 id.
Tesorero.—D. José Riudavets Seyreynat 30.
Vice-Tesorero.—D. Juan Salas Amengual 27.
 D. Jorge Petrus Rubio 4.
Secretario.—Pedro Roselló Orfila 30.
Vice-Secretario.—D. Juan Robert Grumé 28.
 D. José Sintés Quintana 7.
 Por el escaso número de votantes se ve que estas elecciones no han despertado mucho entusiasmo.

Desde hace unas noches se está ensayando en la Biblioteca Popular la misa del célebre compositor Abate Perosi, que ha de ser cantada en la vigilia que la Adoración nocturna celebrará en la noche del 31 corriente al 1.º del próximo, séptimo aniversario de su fundación.

Dichos ensayos han sido hasta ahora corales, pero el que tendrá lugar hoy será con orquesta.

Dado ese agradable atractivo es de presumir que la vigilia de referencia será concurridísima, celebrándose, por concesión especial de S. E. I. Sr. Obispo, a puerta abierta en la parroquial iglesia de S. Francisco.

Ha fallecido esta tarde la respetable y anciana señora doña Josefá Montanari y Sampol tía y tía política respectivamente de los señores D. Vicente Montanari Uher, y D. Juan Mercadal y Pons y don Ignacio Pons Comandante de Artillería y Ayudante de Campo del Excmo. Sr. General Gobernador de Menorca.

A nuestros queridos amigos enviamos nuestro pésame deseando que el alma de la finada goce de la vida eterna.

El entierro tendrá lugar mañana a las 8 y media.

Q. E. P. D.

El Sr. Presidente de la Cámara de Comercio dirigió, por el correo de ayer, una instancia al Sr. Ministro de Fomento, llamando su atención sobre el hecho de haber sido excluidas en absoluto las Baleares en el reparto de plazas para la próxima expedición de obreros pensionados al extranjero, exclusión tanto más de extrañar, cuanto que, cuando menos, había cuatro jóvenes de esta ciudad, obreros metalúrgicos, hábiles y de buena conducta, que habían solicitado plaza en tiempo oportuno y con todos los requisitos legales.

El Presidente de la Cámara espera confiadamente que el señor Ministro, que tanto se desvive por el bien de todas las regiones de España, sin distinción alguna, y cuyo amor a la justicia es tan notorio, procurará que en el reparto de plazas para las expediciones sucesivas no se incurra en el lamentable olvido en que se ha incurrido en la presente ocasión, toda vez que las clases trabajadoras de nuestra provincia tienen el mismo derecho que las de las demás provincias, a disfrutar los beneficios que ha querido conceder el Gobierno al pueblo obrero de nuestra patria, con la creación de las indicadas plazas pensionadas.

Pasajeros llegados esta mañana de Barcelona en el vapor correo «Menorquín»:

D. Eduardo Sallares, Salvador Roig y esposa; José Seguí; Emilio Gimendi, esposa y 3 hijos; José Roca; Diego Her-

nandez; Alfonso Figueras; Federico Canut; Antonio Esteve; Juan Femenías; José Terrés; Juana Pons; Jaime Nadal; José Prieto; Rafael Mendivil, esposa é hijo; Agustín Caballero; Juana Mament y 2 hijas; 4 artistas teatro; Diego Llopis; 1 individuo tropa; Juan Bagur; Sebastián Carreras; Lorenzo Sintés; Mateo Torrents; Francisco Vidal; Juan Aguiló y esposa; Juan Suñé; Agueda Cardona y 2 hermanas; Luis Casanova; Gabriel Mascaró; Gregorio Ludevid; José Salord; Dolores y Teresa Ospital, María Petrus.—Total 51.

CÁMARA Y SINDICATO AGRÍCOLAS de Menorca.

La Junta Directiva de esta Cámara por acuerdo tomado en la sesión del día 24 del actual, ruega a los señores propietarios de fincas rústicas en general, y especialmente a los socios de la misma se sirvan poner con caracteres gruesos los nombres de los predios en las fachadas de las casas ó en las barreras de entrada de aquéllas, conforme a la indicación que les han dirigido algunos Ayuntamientos, á petición del Ateneo de Mahón, á fin de que con esta medida y la ya acordada por varios Municipios de poner tablillas indicadoras de la dirección de los caminos en sus cruces y arranques, se facilite el conocimiento del país á las personas que tengan que recorrerlo, dando con ello una prueba de la cultura de esta isla, y en atención á que estas disposiciones facilitarán además los trabajos de la «Comisión del plano de Menorca», en beneficio de todos.

La Cámara espera del patriotismo de los señores propietarios ver realizadas en breve estas mejoras.—Mahón 26 de julio de 1907.—El Secretario general, Pedro Mir Mir.

REMITIDO

Sr. Dr. de EL BIEN PÚBLICO. Mahón.
 Espero se servirá insertar en el periódico de su digna dirección estas cuatro líneas y le quedará altamente agradecido su affmo. s. s. q. s. m. b.

Un vecino de San Cristóbal.

A eso de las nueve y media de anoche serían, cuando este tranquilo vecindario disfrutaba de la agradable brisa que en aquellas horas se empieza á sentir vino a perturbar esta tranquilidad la noticia de haber volcado un carruaje en la carretera de Mercadal á esta y efectivamente en el kilómetro 14 el cochero Francisco Vidal Vacarizas de regreso del pintoresco pueblo de Fornells tuvo la mala suerte de volcar yendo á precipitarse de lo más alto del terraplen que en el aquel punto de la carretera existe, causa de no haber aún el ramo de Obras Públicas previsto el eminente peligro y por lo tanto la gran necesidad de petriles en un terraplen tan alto en el que ya no es la primera vez que ha habido quien haya ido á rodar.

El pasaje compuesto de dos mujeres un niño y cuatro hombres salieron del mejor modo que les fué posible quedando todos vivos (g. á. D.) pero con heridas en la cabeza casi todos, sin haber ninguno que las tenga de consideración según el dictámen de los médicos señores Joaquín Comella y Smeragdo Méndez, quienes prestaron su asistencia desde el primer momento siendo de notar el interés que se tomó nuestro querido

y distinguido diputado á Cortes el señor Olives quien con su automóvil acompañó personalmente al primero desde su finca Fontredonas al domicilio de los heridos demostrando vivo interés por el estado de los mismos. También es digna de alabanza la puntualidad con que asistió el segundo al momento que fué llamado pues dicho Sr. Méndez por ausencia de nuestro buen amigo señor Camps se ha hecho cargo por algunos días de la asistencia médica en este pueblo.

Sobre las doce serían cuando ya ruepuestos del susto que estos accidentes ocasionan volvió á reinar la tranquilidad entre estos pacíficos vecinos.

Un vecino de San Cristóbal.

ESTADÍSTICA

MOVIMIENTO DEL PUERTO COMANDANCIA DE MARINA

Entrado el 29.—De Barcelona, vapor-correo «Menorquín».
 Despachado el 29.—Para Palma, el buque anterior.

Boletín meteorológico del día de hoy

BAROM.		TERMOM.				PSICROM.		PLUVI.
en mm. a 0º	3 t.	cent. a la sombra		max.	min.	hum.	en 24 h. mm.	
9 m.	3 t.	9 m.	3 t.			9 m.	3 t.	
765.4	764.9	29.8	30.3	32.3	20.5	54	50	0.0

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Félix, Próspero, Marta, Serafina y Beatriz.
 Santo de mañana.—Santos Abdón, Senen, Teotomiro y Rufino.
 Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de Lourdes en el Carmen.

ADORACIÓN DIURNA Y NOCTURNA

Solemnes 40 Horas en Sta. Eulalia
 Mañana martes, día 30 de julio de 1907, se dará fin á dichas 40 Horas circuiareas, con los cultos siguientes:

Siete tarde.—Exposición, estación mayor, Stmo. Rosario, coronilla á la Virgen del Pilar, Padre-nuestros á San Pascual Bailón y á S. Tarsicio con las oraciones de ambos titulares, tres Ave-Marías á Sta. Eulalia con la oración dedicada á la gloriosa Virgen y mártir, Patrona de aquella iglesia.

Siete y media.—Trisagio cantado con acompañamiento de orquesta, composición del Mtro. Sr. Bellísimo. Motete «O salutaris Hostia», con orquesta, obra del Mtro. D. Damian Andreu, Pbro.

Ocho noche.—Procesión claustral con S. D. M., «Tantum ergo» de Perales, bendición con el Santísimo, reserva, letrilla «Corazón Santo», Salve cantada con acompañamiento de orquesta, en el altar de Ntra. Sra. del Rosario, inspirada composición del malogrado maestro mahonés D. Jerónimo Taltavull (que en paz descansa), rezo de tres Padre-nuestros y un Responso en el altar de S. Miguel, en sufragio del alma del Rdo. D. Miguel Pons Pons, Pbro. (que gloria goce) que con tanta actividad como celo envió desde la isla de Cuba importantes limosnas para la construcción de la iglesia de Sta. Eulalia.

Se distribuirán alegorías eucarísticas como recuerdo de tan solemnes 40 Horas.

Nuestros telegramas

En el Congreso.—Proyecto aprobado
 Palma 29.—8'15.

Madrid.—Ayer hubo sesión en las Cámaras, no obstante ser domingo.

En la sesión del Congreso se aprobó el proyecto de ley de justicia municipal.

Se acordó que dicho proyecto rija á contar desde el día siguiente al en que tenga lugar su inserción en la «Gaceta».

Puede por tanto afirmarse que un día de estos empezará á regir la nueva ley.

En el Senado.—Más proyectos aprobados

Palma 29.—8'15.

Madrid.—En la sesión que se celebró ayer en el Senado, quedaron aprobados el proyecto de reforma de la ley electoral, el del impuesto minero y el de desgravación de vinos.

Decreto.—Suspensión de Cortes.—Consejo de ministros,—Preparando nuevos proyectos

Palma 29.—8'15.

Madrid.—Hoy se leerá en las Cámaras el real decreto de suspensión de las sesiones de las Cortes.

En los próximos consejos de ministros que se celebren se ocupará el Gabinete de una manera preferente de preparar los proyectos de ley que habrán de discutirse en Octubre, cuando reanuden las Cortes sus sesiones.

El Gobierno se propone seguir desarrollando gran actividad en la reforma legislativa que tiene en proyecto.

La infanta Isabel.—Odón de Buen
 Palma 29.—13'40.

Comunican de Valencia que la Infanta Isabel paseó por la feria.

La augusta dama es muy agasajada.

Se ha dicho que el senador solidario D. Odón de Buen combatió la aprobación definitiva del proyecto de reforma de la ley electoral.

Kindelan en Madrid

Palma 29.—13'40.

Madrid.—El capitán del regimiento de ingenieros de la Montaña Sr. Kindelan, que tripulaba el globo «María Teresa», recogido en alta mar cuando se le creía ya perdido, ha llegado á esta Corte á las ocho de la mañana, acudiendo á recibirle extraordinario gentío y muchos de sus compañeros de armas.

El Sr. Kindelan ha sido vitoreado por la multitud.

NOTICIAS DE LA PROVINCIA

Elección de senador

Palma 28.—11.

Esta mañana se ha verificado en el salón de actos de la Diputación provincial, bajo la presidencia de D. José Alcover, la votación para cubrir la plaza de senador que dejó vacante el malogrado General Loño.

En la elección han tomado parte varios compromisarios de Ibiza y uno de Menorca ó sea D. Juan Servera y Salord de Ciudadela que se hallaba accidentalmente en Palma.

La votación se ha verificado sin incidentes ni protestas, resultando elegido el ex-ministro D. Victor Concas por 73 votos y una papeleta en blanco.

PALMER.

Telegramas de 'La Marítima',
 Barcelona 29.—8.

«Isla de Menorca» fondeado sin novedad á las siete.—Ginart



Doña Josefa Montanari Sampil

LA SEÑORA

HA FALLECIDO

á la una de esta tarde confortada con los últimos sacramentos

Sus afligidos sobrinos **D. Vicente Montanari y Uhler y D.ª Josefa Montanari Pablo de Pons**, sobrinos políticos y demás familia,

al participar á sus amigos tan sensible pérdida les ruegan encomiendén á Dios el alma de la finada y asistan á su entierro que tendrá lugar mañana martes á las ocho y media.

El duelo se dará por despedido después del entierro.

Casa mortuoria, Plaza de la Arravaleta, n.º 8.

Mahón 29 Julio 1907.

No se invita particularmente.

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN FUNCIONES PÚBLICAS

La festividad de San Cayetano tendrá lugar en el Caserío de Llumasanas el Domingo próximo día 4 de Agosto, con carreras de caballerías que empezarán á las tres y media de la tarde, bajo las reglas que dictará el Concejal que las presida, incurriendo en la correspondiente multa los gineles que cierren el paso á sus competidores.

Dichas carreras serán premiadas con cucharas de plata ó su equivalente en metálico.—Mahón 29 Julio 1907.—El Alcalde-Presidente, José M.ª Marcadal.

ARTILLERIA COMANDANCIA DE MENORCA

Debiendo subastarse en estas oficinas sitas en la calle del Bastión n.º 31 á las 10 del día 31 del actual, el estiercol del ganado del Grupo de Campaña de esta Comandancia que se halla alojado en Villa-Cárlos, bajo la base de un tanto por cabeza al mes, del que esté presente en revista, se hace saber para que los que deseen tomar parte en dicha subasta, presenten sus proposiciones en pliego cerrado antes de dicha hora.

Las condiciones y el modelo de proposición se hallan de manifiesto en e-

tas oficinas.—Mahón 26 de Julio de 1907.—Nicolás Martín de Villarragut.

**DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA.**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedias, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS**

Marca "STOMALIX,"
Serrano, 30, Farmacia
MADRID
e Y principales del mundo.

HISTOGENO

Llopis

Precio máximo en toda España: His tógeno líquido 5 50 ptas; Histógeno granulada 5'50 id.

PARA ALQUILAR

Lo está la casa n.º 39 de la calle Nueva. Informarán en el n.º 37.

PIANOS

Se venden nuevos de diferentes autores: viejos y música. Cós de Gracia, 16.

Teatro de Verano

Cinematógrafo y Variedades

Extraordinaria función para hoy lunes 29 Julio de 1907

DEBUT

de la graciosísima y simpática pareja de baile

Colita Ramos y Adelina Esteve

REINAS DE LA DANZA VALENCIANA

ESTRENO

de preciosas é interesantes películas

SECCIONES á las NUEVE Y CUARTO y DIEZ Y CUARTO

Precios los de costumbre.

Mañana **MARTES** día d moda

Atractivo programa en sus dos secciones

PERFUMERÍA

del país y extranjera

Abundantes existencias de todas clases y precios

Los parroquianos de este acreditado establecimiento recibirán caprichosos

REGALOS

DROGUERIA MAHONESA

CALLE NUEVA, 8 MAHON

LIQUIDACION

en el comercio de la viuda

é hijo de Simarro.

LIQUIDACION

Plaza del Carmen

METALES

Se compran en la calle de Cifuentes n.º 9.